

FDP-Fraktion

SPD-Fraktion

MORSCHEN

Herrn
Uwe Alter
Vorsitzender der Gemeindevertretung
Paul-Frankfurth-Str. 11
34326 Morschen

22.10.2024

Interfraktioneller ANTRAG der Parteien FDP und SPD

Sehr geehrter Herr Alter,

wir bitten Sie, den Antrag der FDP und SPD Fraktionen auf die TO der nächsten Gemeindevertretersitzung zu nehmen und abstimmen zu lassen:

Antrag und Beschlussvorschlag

Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde Morschen das Projekt „Digitale Angebot für Senioren“ unterstützt, um für ältere Menschen ein Schulungsangebot im Bereich digitale Medien zu schaffen. In diesem Zusammenhang unterstützt die Gemeinde Morschen die bereits über das Land Hessen ausgebildeten Di@-Lotsen mit Ressourcen (z.B. Räumlichkeiten, Bürgerbus, Veröffentlichung der Termine) und bewirbt sich in der nächsten Bewerbungsphase des Landes Hessen als Stützpunkt im Projekt Di@-Lotsen.

Begründung und Erläuterung

Mithilfe von ehrenamtlichen Digitallotsen werden älteren Menschen der Umgang mit digitalen Medien nähergebracht und ganz praktisch in Sprechstunden erklärt. Dazu gehört:

- der Umgang mit Smartphone, Tablet oder Laptop
- das Internet sicher nutzen
- Kontakte zu pflegen
- Funktionen wie Fotografieren
- Apps zu bedienen
- und vieles mehr

Sowohl Stützpunkte als auch Di@-Lotsen werden miteinander vernetzt, um Synergien zu schaffen, Ideen weiterzutragen und eine nachhaltig über das Projekt hinaus tragfähige Struktur zu schaffen. Schon bestehende Unterstützungsangebote, wie das durch den Bund geförderte Projektportal „Digital-Kompass“, sollen darüber hinaus mit eingebunden werden.

Sabine Knobel
SPD-Fraktion

Erwin Döhne
FDP-Fraktion

FDP-Fraktion SPD-Fraktion

MORSCHEN

Herrn Uwe Alter Vorsitzender der Gemeindevertretung Paul-Frankfurth-Str. 11 34326 Morschen

22.10.2024

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung möge beschließen:

Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde Morschen das Projekt „Digitale Angebot für Senioren“ unterstützt, um für ältere Menschen ein Schulungsangebot im Bereich digitale Medien zu schaffen. In diesem Zusammenhang unterstützt die Gemeinde Morschen die bereits über das Land Hessen ausgebildeten Di@-Lotsen mit Ressourcen (z.B. Räumlichkeiten, Bürgerbus, Veröffentlichung der Termine) und bewirbt sich in der nächsten Bewerbungsphase des Landes Hessen als Stützpunkt im Projekt Di@-Lotsen.

Begründung

Das Projekt Di@-Lotsen verfolgt das Ziel, die digitale Teilhabe der Bürgerinnen und Bürger vor Ort zu fördern und durch speziell ausgebildete Ansprechpartner vor Ort insbesondere älteren Menschen den Zugang zur digitalen Welt (Smartphone, Internet, PC etc.) zu erleichtern. Durch die Einrichtung eines Di@-Lotsen-Stützpunktes in der Trägerschaft der Gemeinde Morschen werden die Di@-Lotsen lokal verankert und stehen den Bürgerinnen und Bürgern direkt in ihrer Gemeinde zur Verfügung. Dies fördert die digitale Teilhabe vor Ort nachhaltig und unterstreicht das Engagement der Gemeinde im Bereich der Digitalisierung. Eine Kooperation mit örtlichen Vereinen ist dabei möglich und gewünscht.

Voraussetzung für die Gründung eines Stützpunktes ist die Ausbildung von Di@-Lotsen über das Land Hessen. Am Stützpunkt in Spangenberg sind bereits zwei Personen aus Morschen in Ausbildung, die ab Mitte November 2024 als qualifizierte Di@-Lotsen den Bürgerinnen und Bürgern in der Gemeinde Unterstützung im Umgang mit digitalen Geräten bieten sowie die Organisation und Koordination des Stützpunktes übernehmen können.

Die Landesstiftung Miteinander in Hessen und das Hessische Ministerium für Digitalisierung und Innovation unterstützen die Stützpunkte durch Beratung, Schulungen und eine finanzielle Förderung von bis zu 1.500 € für grundlegende technische Ausstattung.